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OCHO COLUMNAS/PRIMERAS PLANAS  

 “Accidentada jornada: volcadura y 2 choques” 

 
“Continúa llegada de asbesto a Tizayuca” 

 “Servirá Hidalgo de modelo para mejores policías” 

 “Fortalecen capacitación policiaca en el centro del país” 

 
“Obesidad sustituye la anemia” 

 
“Defensa de campesinos” 

 
“No circula fines de semana” 

 
“INTERVENDRÁ CONAGUA” 

 
“Sin respeto a ley electoral” 

 
“Papa hallará en AL un catolicismo diezmado” 

 
“Disfruta palacete hija de Gordillo” 

 “La violencia a la baja: Peña” 

 “En Guerrero se duplica la cifra de desplazados” 

I N S T I T U C I O N A L  

El Sol de Hidalgo-INEGI capacita a consejeros electorales: Consejeros electorales y personal del Instituto Estatal 
Electoral de Hidalgo (IEEH) asistieron al taller de introducción al Mapa Digital para Escritorio, sistema desarrollado por el 
Instituto Nacional de Estadística y Geografía (INEGI) que permite analizar de forma detallada información geográfica, 
estadística y electoral de la República Mexicana, al utilizar esta plataforma de suma utilidad para la planeación, diseño y 
análisis de las estrategias del IEEH. Este instrumento ayudará en la realización de campañas para incentivar la 
participación ciudadana, estudios de variables en los procesos comiciales y proyectos de redistritación y reseccionamiento 
con alta precisión cartográfica. (Ojo Política, página 12 A)     

El Independiente-Prudente, esperar reforma política nacional: IEE: Ya que en agosto vence plazo para modificar 
la Ley Electoral de Hidalgo, autoridades y partidos esperarían la reforma política que en estos momentos es cocinada a 
nivel nacional. Mario Pfeiffer Islas, consejero presidente del Instituto Estatal Electoral de Hidalgo (IEE), consideró que las 
modificaciones que acuerden partidos en el “Pacto por México” tendrían alcances en los estados del país. La pasada 
reforma política contempla candidaturas ciudadanas, así como iniciativa popular para que habitantes propongan leyes en 
el Congreso local. También engloba referendo o plebiscito enunciados en la Ley Orgánica municipal pero sin detallar 
cómo llevarlos a cabo, por lo que la reforma llenaría este vacío. Como trabajo previo, el IEE analiza cómo fue regulada la 
candidatura ciudadana en Zacatecas, donde un abanderado independiente ganó la presidencia municipal de Enrique 
Estrada. Y en el Congreso nada… En tanto, los diputados locales están más preocupados en aprobar las iniciativas que 
tienen rezagadas que en analizar una futura reforma electoral, la cual quedará pendiente para los próximos legisladores. 
Al cotejar con integrantes de las fracciones parlamentarias de Acción Nacional, Revolucionario Institucional y Nueva 
Alianza, se desprende que hasta el momento no existe iniciativa para modificar la ley en materia. Incluso, el gobierno de 
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Hidalgo sugirió a dirigentes de partidos esperar a la reforma electoral nacional, para establecer alcances en el ámbito 
estatal. Senadores de PAN y PRD no conformes con el “Pacto por México” propusieron reforma que consiste en reelección 
de presidentes municipales, segunda vuelta y candidaturas independientes. Además de desaparecer los institutos 
estatales electorales “penetrados por los gobiernos en turno”. Reformas electorales en Hidalgo La reforma electoral de 
2009 fue con la finalidad de empatar elecciones, con lo que el actual gobernador concluirá funciones el 4 de septiembre 
de 2016, al igual que los 84 presidentes municipales y diputados locales Además, en octubre de 2012, partidos políticos 
acordaron reforma donde establecieron cuotas de género en el orden de 70 por ciento y prohibición de candidatas 
Juanitas Pactaron que partidos tienen derecho a monto anual equivalente a 2 por ciento del presupuesto por actividad 
general para educación y capacitación política, investigación socioeconómica, así como tareas editoriales.  (Víctor 
Valera, página 04) 

P A R T I D O S      P O L Í T I C O S  

Milenio-Urge se renueve la estructura del PAN: La diputada local, Yolanda Tellería Beltrán, urgió una renovación 
total de los comités municipales del Partido Acción Nacional (PAN). Indicó que se debe evaluar qué se hizo y qué se dejó 
de hacer tras concluir el proceso electoral. "Creo que tenemos que reconocer todos los errores que hemos tenido, pero si 
no los reconocemos seguirnos cometiendo y cada vez vamos peor", aseveró. La diputada local lamentó que tras las 
elecciones de diputados locales el PAN haya perdido Pachuca. "Ya perdimos Pachuca, realmente es un municipio que lo 
tenemos, no ganamos ni una casilla en Pachuca, cuando la vez pasada se perdió una y hoy no ganamos ni una", sostuvo. 
Urgió a la dirigencia estatal se tomen actitudes de unidad al interior de Acción Nacional. "Platicar con todos los grupos, 
de platicar qué es lo que está pasando, qué lo que podemos hacer, cómo podemos sacar adelante al partido porque si no 
nos vamos a ir peor. Entonces, yo sí pediría al dirigente a que de verdad se abriera, viéramos claramente y qué acciones 
vamos a hacer", dijo. La diputada local se dijo dolida de lo sucedido al PAN en las elecciones del pasado 7 de julio. 
"Entonces creo que no debe de ser. Ya mí sí me duele porque Acción Nacional puede hacer muchas cosas, era la fuerza 
número dos en el estado, hoy vamos a estar en la cuarta, entonces qué acciones vamos a hacer para levantar este 
partido", agregó. Afirmó que mucha gente dentro del PAN está descontenta con lo sucedido en el partido. "Es mucha 
gente que está descontenta, no nada más el grupo de unos cuanto, es muchísima gente de las bases, de que no son 
tomados en cuenta, de que no son escuchados, de que van y les dicen que sí pero no les dicen cuando ya la mera hora 
hacen lo que quieren", refirió. Insistió en que se debe platicar al interior del partido, "que unamos fuerzas". (Alejandro 
Reyes, pagina 10) 

El Sol de Hidalgo-Sólo con reformas estructurales México fortalecerá su capacidad económica: El senador 
David Penchyna, presidente de la Comisión de Energía del Senado de la República, aseveró que nuestro país necesita 
reformas como la energética y fiscal, pero actuando también en paralelo con una reforma política que atienda a los que 
menos tienen, subrayando que las tres reformas son igualmente importantes. "México necesita detonar su capacidad 
económica y aumentar la generación de empleos, cuestiones que logrará impulsando una reforma en el sector de los 
energéticos. Hoy en día la producción de los barriles se encuentra en 2.4 millones, cuando hace ocho años era de 3.5, 
por ello, de seguir así, tendríamos que importar petróleo", explicó. David Penchyna expresó que el presidente Enrique 
Peña Nieto impulsará una reforma energética que pueda compartir la rentabilidad de los hidrocarburos, con fortaleza 
nacionalista, que aumente la producción de las energías limpias, renovables de electricidad, agua y sol. La apuesta es 
tener un sector competitivo y producir la demanda nacional. "Lo que necesita el sector energético es inversión y 
modernización, pero nunca la privatización. Los mexicanos no podemos cancelarnos el derecho a una mejor vida. En el 
Senado de la República tenemos el compromiso de debatir y discutir mediante reformas que cambiarán el rumbo de 
México y construirán hacia una palanca de desarrollo", planteó. Asimismo, expresó que hoy más que nunca se piensa en 
"el futuro de la energía", señalando la problemática que vive el sector energético en nuestro país y la situación ante la 
economía mundial. "Los últimos días hemos buscado modelos como el de Noruega y Brasil, esquemas modernos que se 
estudian para comparar y aprender de su conocimiento. México discute el tema energético desde hace 15 años y llegó el 
tiempo de que el Senado de la República abra el debate honesto, con valor y de manera franca para actuar a favor de 
millones de mexicanos que exigen salir de la pobreza y la desigualdad, y quienes esperan que nosotros, los políticos, 
logremos las reformas que nos brinden un mejor porvenir para todos", concluyó. (Ojo Política, página 12 A) 

Crónica-Fortalecen a diputados priistas: Prepara el Comité Directivo Estatal (CDE) del Revolucionario Institucional 
(PRI) capacitaciones y cursos para los diputados locales electos, la intención es instruirlos desde una actitud sensible y 
responsable de partido, sostuvo el dirigente, Ricardo Crespo Arroyo. “Sí, nos vamos a meter fuerte en la capacitación con 
los diputados electos, vamos a trabajar con ellos para prepararlos desde una actitud responsable del partido, en áreas 
como gestión social, economía y temas importantes que fortalezcan la labor del partido tricolor y del gobierno del 
estado”. Una vez que el Tribunal Electoral del Estado de Hidalgo (TEEH) ratifique el triunfo de los 18 candidatos a 
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diputados locales priistas por el principio de mayoría, el CDE iniciará con talleres para guiar a los legisladores por la 
nueva plataforma política que plantea el PRI, desde el gobierno que encabeza Enrique Peña Nieto, las propuestas del 
Comité Ejecutivo Nacional (CEN), así como los proyectos del mandatario hidalguense, Francisco Olvera Ruiz. Asimismo, 
promoverán el trabajo legislativo con organización, llevar la gestión social a los municipios o comunidades, tomar en 
cuenta la opinión de ciudadanos para las nuevas iniciativas, además del respaldo a proyectos productivos 
autosustentables, entre otros. La plataforma electoral priista establece cinco ejes para legislar: estado de derecho, 
seguridad y justicia; crecimiento económico; igualdad social y combate a la pobreza; sociedad del conocimiento; al igual 
que desarrollo sustentable y medio ambiente. Con esta plataforma legislativa, explicó, los diputados locales cuentan con 
un instrumento que constituye el eje articulador de la unidad conceptual que orientará la misión de alcanzar los 
propósitos que demanda la sociedad y que deseamos hacer realidad. “Esto compromete a los diputados priistas a cumplir 
con la exigencia de honestidad, experiencia y cercanía social que demanda el electorado hidalguense”. Después de esta 
contienda local, el CDE trabajará directamente con la militancia y estructuras para fortalecer las nuevas líneas de acción, 
tales como fomento cultural, adultos mayores, medio ambiente, personas con discapacidad, así como intensificar la 
presencia de jóvenes y mujeres al interior del partido. (Rosa Gabriela Porter, página 04) 

Crónica-Enumera MC factores de la derrota electoral: Elección compleja, pocos recursos económicos y falta de 
estructura fueron factores para que Movimiento Ciudadano (MC) registrara menos del 2 por ciento (%) de la votación el 
7 de julio pasado, reconoció la coordinadora estatal del instituto naranja, María Cruz García Sánchez. Derivado de la 
evaluación que efectuó la dirigencia estatal por los pobres resultados electorales, encontraron diversas coincidencias en 
los 18 distritos, específicamente los pocos recursos para realizar campaña, además de mínimos comités de base naranja 
en toda la entidad. Luego de los cómputos distritales, que señalan que el partido naranja apenas obtuvo 12 mil 189 
sufragios, la dirigencia estatal analizó el trabajo de brigadistas, militantes y comités municipales, ya que la votación en 
urnas no fue la esperada. “La precisión que nos hicieron a escala nacional para Hidalgo fue que siempre hemos sufrido 
circunstancias difíciles, pues hay elecciones de estado, además que en el trabajo interno del partido se hicieron promesas 
que no se cumplieron”. Aunque el resultado de hace seis años fue menor en comparación a la cifra de votos obtenidos en 
2013, para la coordinadora estatal del partido del águila no fueron resultados óptimos. “Sin duda hubo crecimiento, en 
comparación con otros años, pero no como queríamos: no se cumplieron las metas. Quizá faltó energía de la militancia, 
entre otros factores”. Además, García Sánchez aclaró que no hay desbandada en el partido, por lo que los proyectos para 
siguientes fechas son incrementar la estructura, agradecer el voto y nuevamente conformar las bases del partido. (Rosa 
Gabriela Porter, página 04) 

El Independiente-Dejaría PRD “Pacto por México” si hay apoyo a  industria petrolera privada: El presidente 
nacional del PRD, Jesús Zambrano Grijalva advirtió a la dirigencia de Acción Nacional (PAN) que de apoyar la propuesta 
priista sobre permitir la inversión privada en la industria petrolera, dejarán el “Pacto por México”, además de descartar 
futuras alianzas electorales. “Uno de nuestros límites es que quieran ellos, el PAN y el PRI, hacer juntos la mayoría para 
las reformas constitucionales y entonces, que les vaya muy bien en el pacto. Eso sería nuestro límite para seguir en el 
pacto”, señaló el líder del sol azteca. De igual forma explicó que un apoyo blanquiazul a la propuesta energética del 
tricolor significaría ruptura con Acción Nacional. “Obviamente no habría condiciones para que pudiéramos seguir 
caminando juntos. Ahí no podríamos transigir y entonces eso marcaría también un momento de redefinición de nuestras 
relaciones con el PAN, como aliados electorales”, sostuvo el perredista. Respecto a la propuesta de permitir la inversión 
privada en Petróleos Mexicanos (Pemex), Zambrano opinó: “significa que andan enfermos de una fiebre privatizadora en 
materia energética, y para la cual la medicina es modernización sin privatización”. Anteriormente, Gustavo Madero 
Muñoz, presidente nacional del PAN, anunció la presentación de su propuesta de reforma energética para el próximo 31 
de julio que prevé que el sector energético en México se abra a la inversión. Sin embargo, Madero aseguró: “no 
venderemos ni un tornillo de Pemex”. El dirigente del PRD insistió en que no permitirán “dentro ni fuera del pacto una 
privatización de Pemex o una privatización de la industria petrolera, para que quede claro. “Estamos convencidos que no 
se requieren reformas constitucionales y si piensan el PRI y el PAN llevar cabo solo esas reformas y prescindir del PRD, 
sin contar con el consenso del PRD, se están equivocando”, comentó Zambrano Grijalva al término de un evento en 
Tabasco. Apenas el domingo pasado en conferencia conjunta, Gustavo Madero y Jesús Zambrano informaron que 
continuarían en el pacto, condicionando su permanencia en cinco puntos.  (Redacción, página 06) 
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I N S T I T U C I O N E S    E L E C T O R A L E S  

El Sol de Hidalgo-Hidalgo mantendrá 7 distritos federales: Los 300 distritos electorales uninominales en que está 
dividido el país son reconfigurados por el Instituto Federal Electoral (IFE) a fin de que todos cuenten con una población 
similar, tomando como base el censo poblacional que realizó el Instituto Nacional de Estadística y Geografía (INEGI) de 
2010. Así lo informó el vocal de la Junta Local del IFE en Hidalgo, José Luis Ashane, quien señaló que esta redistritación 
no contempla incrementar el número de 300 diputados de mayoría relativa, sino únicamente reasignar poblados de un 
distrito a otro, en caso de que sea necesario para equilibrar el número de población entre ellos. "En algunas entidades 
que tienen mayor población pueden crecer en uno o dos distritos, mientras que en otras pueden bajar, pero seguirán 
siendo 300 distritos federales electorales", comentó José Luis Ashane, quien añadió que Hidalgo permanecerá con siete 
conformes a los datos con que cuenta. Lo anterior, dijo, en virtud de que el aumento o disminución de distritos en cada 
entidad depende del resultado que dé la división del total de la población entre los 300 distritos, conforme a la 
Constitución Política de los Estados Unidos Mexicanos, cifra que en un rango de 15 por ciento no debe rebasar los 
actuales distritos. Esta redistritación, agregó, debe concluir en septiembre, por ello ayer se dio la primera presentación 
con la finalidad de que los partidos políticos hagan observaciones al respecto. Posteriormente, añadió, habrá una 
segunda presentación en agosto y la tercera, definitiva, en septiembre. NO AFECTARÁ VIGENCIA DE 
CREDENCIALES.  Luego de precisar que esta reconfiguración de distritos federales electoral será utilizada para los 
comicios federales de 2015 en que se renueva el Poder Legislativo del país, explicó que este movimiento no afectará la 
validez de las credenciales que se encuentren vigentes, pues en ellas no se precisa distrito, pero sí las secciones, mismas 
que se mantendrán iguales. "Conforme al censo, algún municipio podría cambiar de distrito, pero por los datos que 
tenemos, Hidalgo se queda con los siete distritos y sólo alguna población podría cambiar de cabecera distrital", refirió, 
ejemplificando hipotéticamente que si El Arenal pasara del distrito de Actopan al de Pachuca, los arenalenses seguirían 
votando en el mismo lugar al no modificarse la sección. Los únicos casos en que se aplica la recredencialización, apuntó, 
es cuando se da un reseccionamiento, como ocurrió en Mineral de la Reforma a finales del año pasado, donde una 
sección grande se dividió en varias, y "en este caso no, porque la redistritación no moverá las secciones electorales". 
(Ojo Política, página 12 A) 

P L A N O        E S T A T A L  

Criterio-Continúa arribo del asbesto a bodega Eureka: A cuatro años de haber cerrado sus puertas a la 
producción, la empresa Eureka –absorbida por Mexalit– utilizará sus instalaciones para albergar 800 toneladas de fibra de 
crisólito, una derivación del asbesto que continuó llegando ayer al municipio y podría ser utilizada como materia prima. 
Pese a las reservas con las que se condujo la empresa ubicada en Tizayuca, Criterio pudo conocer que el traslado del 
total de toneladas provenientes de Veracruz (que comenzó la mañana del jueves) tomaría varios días debido a la logística 
acordada por la Comisión Federal para la Protección contra Riesgos Sanitarios (Cofepris) y la Procuraduría Federal de 
Protección al Medio Ambiente (Profepa). Cuestionada sobre el paso del convoy con el material, la delegación de la 
Secretaría de Seguridad Pública dijo desconocer que habría llegado por el Arco Norte, pese a que en el operativo hubo 
participación oficial. Instalada justo en la línea divisoria con el Estado de México, Eureka (ahora propiedad de Mexalit) 
cerró sus puertas en 2009 junto con tres empresas que dejaron sin empleo a 600 trabajadores. La estiba de toneladas se 
realizó de manera ordenada y cumpliendo las normas de protección en el manejo del producto. De acuerdo con 
documentos del traslado, el arribo de una parte del tonelaje de la fibra crisolito se realizó bajo la observancia de la NOM 
125. En espera de conocer la toxicidad del producto, trascendió que las 800 toneladas podrían ser utilizadas como 
materia prima, lo que sería el primer paso para la posible reapertura de la planta, que generaría unos 500 empleos. El 
crisólito es conocido como asbesto blanco, que posee baja toxicidad, a menos que exista prolongada exposición al 
producto, el cual es utilizado en la manufactura de materiales de construcción. Sin embargo, existe documentación que 
señala los daños a la salud en vías respiratorias de quienes manipulan el asbesto. El material también es usado para la 
construcción de tejas, láminas y tanques de almacenamiento. (Jorge Martínez, pág. 04) 

Criterio-Busca Olvera no empatar informe con el de Eruviel: El Poder Ejecutivo de Hidalgo solicitará al Congreso 
estatal la autorización para cambiar la fecha del Tercer Informe de Gobierno de Francisco Olvera Ruiz. Así lo informó el 
gobernador, quien pedirá que el acto oficial se aplace del 5 al 10 de septiembre, cinco días después de la instalación de 
la LXII Legislatura local. Olvera Ruiz busca cambiar el día de su informe debido a que “coincidiría con la fecha del informe 
del gobernante del Estado de México”, su homólogo Eruviel Ávila. “Ya estamos en la dinámica de programación y 
esperamos que sea aprobada la solicitud”, dijo el mandatario estatal. De acuerdo con el gobernante, “una vez que se 
haya conformado la Cámara de Diputados local ya veremos la dinámica que adopta esta legislatura” y su definición para 
la recepción del Tercer Informe de Gobierno. En los últimos dos años, el acto oficial del Ejecutivo local se llevó a cabo en 
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la sala de Plenos del Congreso local, a diferencia de los realizados durante el sexenio anterior en espacios masivos y con 
cientos de invitados, entre políticos, figuras del espectáculo y reconocidos personajes. Hasta 2010, el informe del 
gobernador de Hidalgo se realizaba el 1 de abril. La fecha cambió al 5 de septiembre debido a los ajustes al periodo del 
mandato del Ejecutivo estatal para empatar las elecciones locales. Entre las acciones que destacará Olvera Ruiz en su 
tercer informe de su labor al frente del gobierno de Hidalgo se encuentran el avance en la edificación de la Ciudad del 
Conocimiento y la Cultura, el inicio de la construcción del sistema metropolitano de transporte colectivo Tuzobús, así 
como avances en materia de equidad de género, con miras a cumplir con las Metas del Milenio, propuestas por la ONU. 
El informe del gobernador de extracción tricolor será recibido por una nueva legislatura con mayoría priísta. (Miriam 
Avilés, pág. 05) 

Criterio-Dejan frente campesino; crean nueva agrupación: La estructura del naciente Frente Amplio Campesino 
(FAC) está fracturada. Y es que tres de las organizaciones que lo integraban determinaron separarse del frente y 
conformar otro organismo. Así lo dio a conocer Manuel Canales, representante legal de la UNTA en Hidalgo y vocero del 
Frente Auténtico del Campo (Freac). El enviado explicó que decidieron separarse del FAC por la posición de agrupaciones 
como la Confederación Nacional de Campesina (CNC), el Congreso Agrario Permanente (CAP) y el Consejo Nacional de 
Organismos Rurales y Pesqueros (Conorp), las cuales trataron de pactar con el gobierno federal cuestiones cupulares. 
Esto provocó que se hiciera de lado la firma de un nuevo Acuerdo Nacional para el Campo y el establecimiento de 
acciones encaminadas a garantizar la seguridad alimentaria, que inicialmente dio origen al movimiento agrario. “La Unión 
Nacional de Trabajadores Agrícolas (UNTA), junto con El Barzón, Unimoss y Coduc, anuncia la  creación del Frente 
Auténtico del Campo (Freac). “El Freac viene a sustituir al efímero FAC, ya que algunos dirigentes de agrupaciones que lo 
integraron lo único que hicieron fue sentarse con el gobierno federal para tratar asuntos cupulares, haciendo a un lado el 
principal objetivo que motivó su creación: la firma de un nuevo Acuerdo Nacional para el Campo”. A nivel estatal, el Freac 
busca acordar con el gobierno estatal el establecimiento de un Nuevo Programa Alimentario, añadió. (Emmanuel 
Rincón, pág. 06) 

Síntesis-Más de 600 millones de pesos: El delegado de la Comisión Nacional para el Desarrollo de los Pueblos 
Indígenas (CDI) en Hidalgo,. Daniel Jiménez Rojo, informó que este año se contará con más de 600 millones de pesos 
para el apoyo en infraestructura en comunidades indígenas. Con lo anterior, se pretende que estas comunidades cuenten  
con agua potable, drenaje, alcantarillado, servicio de electricidad y carreteras. "Hay que recordar que se firmó un 
convenio con gobierno del estado el 19 de febrero, donde se gestionaron 513 millones de pesos además de 100 millones 
adicionales para la infraestructura básica", aseguró el delegado. Jiménez Rojo, comentó que se beneficiará alrededor de 
39 municipios, sin embargo, destacó que es importante que el re-curso llegue a las zonas que son parte de la "Cruzada 
contra el hambre", por lo cual la CDI trabajará de Manera efectiva para llevar a cabo este proyecto. De igual manera, 
enfatizó que además se seguirá trabajando con programas productivos para las mujeres, de los cuales 122 ya están 
aprobados y en los próximos días, se tendrá la posibilidad de contar con los de Turismo Alternativo para la entidad. "Con 
esta acciones estamos colaborando, además de la Cruzada contra el hambre, junto con todas las dependencias del 
gobierno federal, estatal y municipal", dijo. En este sentido, aseguró que la cruzada consiste en dar una mejor calidad de 
vida a las comunidades y pueblos, razón por la cual afirmó que anteriormente se daba más apoyo a la zona del Valle del 
Mezquítal, por lo que considera que la ayuda a la zona Otomi-Tepehua será de gran beneficio para los habitantes de las 
distintas comunidades. Con respecto al tema de albergues para niños indígenas donde se aseguró que se usaban cobijas 
de 30 pesos, el delegado puntualizó que la información fue tomada del portal de transparencia, el cual no ha sido 
actualizado, de ahí que comentó "pueden invitar a la gente a los albergues para que se den cuenta de las condiciones, 
por su puesto existen carencias pero se está trabajando para darles un mantenimiento integral o mediano"; añadió que 
en estos espacios se apoya a 3 mil 200 niños que van desde primaria a bachillerato, además de algunos jóvenes que 
estudian en el nivel superior. (Eduardo Barrón Garza, pág. 3A) 

Milenio-INAES enfocará ayuda a población vulnerable: La nueva delegada del Instituto Nacional de la Economía 
Social (INAES) en Hidalgo, Citlali Jaramillo Ramírez, señaló que este Instituto dará prioridad a la población vulnerable 
para financiar proyectos sociales que tengan como objetivo la mejora de la comunidad. Dijo que en este caso se dará 
prioridad a emprendedores sociales de los municipios hidalguenses que forman parte de la Cruzada contra el Hambre que 
emprendió el gobierno federal. Jaramillo Ramírez, quien tomó protesta como delegada del INAES en Hidalgo el pasado 10 
de julio, sostuvo que los apoyos irán dirigidos a emprendedores, que no necesariamente tienen que ser jóvenes, pero sí 
emprendedores de carácter social. Explicó que los emprendedores sociales son los que pretenden resolver los problemas 
más apremiantes de sus comunidades de una manera innovadora y con impacto. “Definitivamente se hace que se lleve 
desarrollo a las comunidades, que se atiendan las demandas más sentidas en todas las comunidades que tienen la 
condición de ser vulnerables, y en este sentido estamos trabajando de manera integral, de manera transversal para que 
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se puedan correlacionar todas las instancias que tienen que ver con el desarrollo de proyectos productivos para que 
llegue el recurso a donde tiene que llegar”. Dijo que para este año se apoyarán unos 500 proyectos de emprendedores 
sociales, luego de que se hicieran modificaciones a las reglas de operación que tenía este organismo, antes denominado 
FONAES, lo cual hacen que los requisitos sean más simples y que más gente en condiciones de pobreza tenga acceso a 
este apoyo. Asimismo, expuso que las categorías en las que se ubican los proyectos que solicitan apoyos al INAES son 
tres, que pueden ser por medio de Incubadoras, por demanda libre o por organizaciones. El apoyo de financiamiento es 
de diversos montos dependiendo el proyecto, por lo que un proyecto puede recibir desde 100 mil hasta un millón de 
pesos, todo depende de lo que trate, a cuántas personas incluya, qué cadenas de valor participan y cómo impactará en la 
sociedad. La funcionaria federal aclaró que estos apoyos no son a fondo perdió, sino que se hace un mecanismo a través 
de cajas solidarias. El plazo máximo de pago es a tres años, todo depende del monto recibido. “Se hace a través de 
visitas de campo, se tiene que ir a generar visitas de campo, mucha gente también viene y lo solicita porque ya conoce lo 
que es INAES, pero también hay el proyecto de incubación, donde se tiene que hacer visitas de campo”. De 
experiencia. Contadora Pública de profesión, Citlali Jaramillo ha desempañado varios cargos públicos en la entidad, 
tanto a nivel municipal como estatal. Fue Secretaria Municipal en la administración de Omar Fayad Meneses. “Fue para 
mí una labor muy bonita, un reto grande, y yo quedé muy satisfecha con los resultados que tuve. Siempre mi trabajo ha 
sido esforzarme, de manera honesta. Luego encabezó la Dirección General de Recurso Materiales de la SEP y 
posteriormente se incorporó al Partido Revolucionario Institucional, donde fue Secretaria de Finanzas, “donde nos tocó 
conocer la parte política de nuestro estado, hacer una labor muy bonita. “Ahorita aquí nuestra principal meta es llegar a 
la población objetivo, abarcar y consolidar más proyectos, hacerlo de una manera diferente a través de la incubación, de 
detección de necesidades, de la suma de muchas instancias porque esto sin alianzas no se puede lograr… es un área 
muy sensible, de mucha responsabilidad”. (Edith Castillo, pagina 08) 

El Sol de Hidalgo-Nombramiento en Conagua: Con la convicción de cumplir los lineamientos establecidos por el 
Presidente de México, Enrique Peña Nieto, el director local en Hidalgo de la Comisión Nacional del Agua (Conagua), 
Benjamín Rico Moreno, dio posesión a José Rubén Pérez Ángeles como titular de la Subdirección de Administración del 
Agua, quien tendrá la responsabilidad de dar seguimiento a programas y proyectos en materia de aguas nacionales. Ante 
funcionarios federales, Rico Moreno aseguró que Pérez Ángeles fungirá como autoridad en calidad técnica, promoviendo 
la participación de la sociedad para la preservación del vital líquido. Señaló, además, que el agua debe ser considerada 
como un elemento de unidad, desarrollo y, sobre todo, de progreso, por ello se requiere continuar con la mecánica de 
trabajo señalada por el presidente Enrique Peña Nieto y el gobernador Francisco Olvera. Conminó al funcionario federal a 
seguir trabajando bajo la mecánica de la honestidad y responsabilidad, como lo realizan los gobiernos de la República y 
del Estado, y señaló que cuenta con la capacidad, comprobada con 22 años en el servicio público, para ejecutar las 
acciones pertinentes, a efecto de que en Hidalgo se cumpla a cabalidad con la Ley de Aguas Nacionales. Benjamín Rico 
aseveró que la Subdirección de Administración del Agua es la responsable de supervisar el registro, gestión y custodia de 
las aguas consideradas como nacionales, y desempeña, además, las atribuciones conferidas en el marco legal, así como 
aplicar concesiones y asignaciones en el Registro Público de Derechos del Agua. Dijo que es de vital importancia que esta 
Subdirección continúe con visitas de inspección y, sobre todo, de verificación, así como los procedimientos de imposición 
de sanciones a usuarios infractores. Indicó que dada su trayectoria y experiencia dentro del sector hídrico, aunado a su 
capacidad y honestidad, debe comprometerse a servir a los hidalguenses. El subdirector de Administración de la 
Dirección Local de la Conagua, Gilberto Santillán Roa, dio a conocer el perfil de José Rubén Pérez Ángeles, quien cuenta 
con 22 años de experiencia en el servicio público federal; es ingeniero civil egresado del Instituto Tecnológico de Pachuca 
(ITP), y cuenta con una Maestría en Gestión Administrativa, por la Universidad Autónoma del Estado de Hidalgo (UAEH). 
Ha participado como jefe de brigada, coordinador de área y del Centro Operativo en los eventos de emergencia 
efectuados en Acapulco, Campeche, así como en Metztitlán y Tulancingo. En su intervención, José Rubén Pérez Ángeles 
agradeció la confianza establecida por el director local de la Conagua, Benjamín Rico Moreno, y el director general, David 
Korenfeld Federman, y dejó claro que uno de sus principales objetivos radicará en dar cumplimiento a los lineamientos 
establecidos por el Presidente de la República, Enrique Peña Nieto; además, precisó que será aliado del gobernador 
Francisco Olvera para servir a los hidalguenses. (Redacción, página 09 A) 

Crónica-Nadie respeta ya la normativa electoral: Partidos políticos, candidatos y organismos electorales no 
respetan las leyes comiciales, por ello son urgentes modificaciones de fondo en este ámbito. En entrevista exclusiva para 
La Crónica de hoy en Hidalgo, el senador del Partido Revolucionario Institucional (PRI), Omar Fayad Meneses, puso el 
dedo en la llaga al insistir en que la reforma político-electoral es indispensable para evitar la sobre regulación de la 
normativa actual, que hoy “está llena de falsedades”. “Urge la reforma político-electoral porque esto ya es el colmo, 
hemos llegado a una sobre regulación que a nadie beneficia; falsedades que todo mundo admite, topes de campaña de 
risa, publicidad restringida, entre otros temas que deben modificarse de acuerdo con nuestra nueva realidad”. El priista 
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consideró necesario cambiar los topes de gastos de campaña para evitar la doble contabilidad que muchos partidos 
realizan para obviar sanciones. “Los topes de campaña no alcanzan, por tanto genera doble contabilidad entre partidos y 
candidatos de todo el país; lo peor es que las autoridades electorales se parecen al maestro que deja copiar, pues saben 
perfectamente lo que cuesta una campaña”. De igual forma, descartó la desaparición del Instituto Federal Electoral (IFE) 
y sus sedes estatales, pues esto atentaría con el principio federalismo que impera en la nación. En días pasados, 
dirigentes y legisladores de Acción Nacional (PAN) y el Partido de la Revolución Democrática (PRD) presentaron su 
propuesta que plantea: la segunda vuelta electoral, supervisión de procesos de fiscalización, candidaturas independientes 
con prerrogativas, entre otros. Respecto a estos planteamientos, el ex alcalde de Pachuca consideró que fue 
“oportunista”, pues muchos diputados y senadores opositores “traen doble discurso” que sólo genera confusión y revela 
que ambas cúpulas están debilitadas. REFORMA HACENDARIA. Fayad Meneses reiteró que la reforma hacendaria no 
fue pospuesta por el Congreso de la Unión, pues para el PRI es tema prioritario para el desarrollo del país. En materia 
hacendaria advirtió que no apoyará la creación o incremento de impuestos, pues no es la solución para resolver los 
problemas financieros o combatir la informalidad. “Una reforma hacendaria debe ser estructural y que analice las finanzas 
públicas, una normativa que no considere impuestos y que no tenga que ver con el incremento del IVA (Impuesto al 
Valor Agregado), tenemos que considerar tasas más bajas, una base contributaria más amplia e integrar muchos 
aspectos”. REFORMA ENERGÉTICA Explicó el senador priista que la propuesta de su partido en la reforma energética 
tiene que ver con implementar energías renovables y no renovables, la participación de la iniciativa privada, pero sin 
quitar facultades al Estado, además modernización de Petróleos Mexicanos (Pemex) y la Comisión Federal de Electricidad 
(CFE). Reiteró que uno de los compromisos del PRI es bajar la tarifa de energía eléctrica, por ello la importancia de crear 
una reforma que otorgue ganancias y recursos para los entes energéticos del país y con ello eliminar los incrementos 
periódicos a este servicio. Fayad Meneses adelantó que en diciembre próximo estaría lista la gendarmería nacional, un 
modelo de seguridad integrado de más de 10 mil ex militares, que plantea una cubertura en todo el país, para aquellas 
zonas donde las policías locales no pueden llegar. (Rosa Gabriela Porter, página 03) 

Crónica-Convergen mandos policiales de la zona centro en Hidalgo: Para intercambiar experiencias y acciones en 
materia de seguridad pública, acuden representantes de los estados de la zona centro al Instituto de Formación Policial, 
esto a invitación del secretario del ramo en la entidad (SSPH), Alfredo Ahedo Mayorga. Durante la Quinta Reunión de 
Trabajo abordaron el tema “Análisis en la Formación y Actualización de Docentes e Instructores”, como parte de estas 
acciones. Alfredo Ahedo puntualizó que el objetivo de las reuniones es crear un sistema de profesionalización de los 
cuerpos de seguridad pública que conforman la zona centro de México. Lo que permite intercambiar las experiencias y 
acciones, fortaleciendo los conocimientos y habilidades de los elementos para así otorgar una seguridad más plena a la 
sociedad. “Para el gobierno estatal que encabeza el mandatario José Francisco Olvera Ruiz es de suma importancia 
porque acuden representantes de las entidades del centro del país”. Agregó el secretario de Seguridad Pública en Hidalgo 
que la certidumbre, la paz y la armonía es un derecho de todos los ciudadanos; garantizarla es responsabilidad de todos 
nosotros. Señaló que este tipo de acercamientos permiten sumar esfuerzos para establecer nuevos paradigmas de 
trabajo, operación y visión de conjunto, que se han acordado en la estrategia nacional de lucha contra el crimen. Ahondó 
que Hidalgo es el único estado donde están formando desde un inicio licenciados y técnicos universitarios en Seguridad 
Pública, ello basado en el conocimiento profundo de las leyes, metodología de investigación científica y sobre delitos. A la 
reunión acuden los representantes de las Academias e Institutos de Adiestramiento Policiaco del Estado de México, 
Distrito Federal, Guerrero, Morelos, Querétaro y Tlaxcala. En el acto, personal docente y alumnos del Instituto de 
Formación realizaron una extensa muestra de disciplina, trabajo en equipo, habilidades, aptitudes y destrezas  en el 
manejo de armamento. Así como de otros fundamentos tácticos para garantizar el éxito en su función policial, acciones 
que forman parte de su capacitación y adiestramiento, antes de salir a desempeñar su trabajo en las corporaciones 
policiacas de Hidalgo. (Alberto Quintana, página 05) 

Crónica-Confían en lograr buen acuerdo de trabajo; Tuzobús: La entrada en vigor del Tuzobús no debe dividir al 
gobierno con permisionarios y choferes, ya que el sistema abrirá una nueva brecha en el esquema de transporte para la 
ciudad y su zona conurbada, afirmó Leonel Muciño, concesionario en la ciudad. El trabajador del volante explicó que los 
rumores negativos que rodean a ese proyecto pueden generar fricciones entre autoridades y transportistas, al establecer 
que se ha desvirtuado la opinión de la mayoría de quienes son parte del sistema de transporte. “Es importante pedir a la 
población en general o a ciertos grupos de transportistas que no generalicen cuando externan sus opiniones, porque no 
todos estamos en contra del Tuzobus y no todos creemos que vendrá a perjudicarnos como sistema de transporte”. 
Destacó que hay quienes ven esa oportunidad como una nueva estrategia para mejorar en todas las condiciones al 
trasporte en Pachuca, el cual, reafirmó, requiere una urgente reorganización. “Cuando se ponga en marcha el Tuzobus, 
debe llegar  un ajuste importante y de raíz en el transporte de Hidalgo; de eso no tenemos duda de que suceda y por 
consiguiente los más beneficiados seremos nosotros, porque deben abrirse otras rutas de transporte en la ciudad con las 
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cuales en este momento no se cuenta”. Además, destacó que será posible contar con una mejor estadística de las 
unidades y coches de sitio que trabajan en la capital del estado y de esa forma combatir de tajo el problema de pirataje 
que se presenta en diversas colonias de Pachuca, mismas que afectan seriamente al transporte local. (Milton Cortés, 
página 09) 

El Independiente-Exigen diputados respetar volúmenes para Hidalgo: El Congreso de Hidalgo pidió a la 
Comisión Nacional del Agua (Conagua) aplicar la ley para respetar volúmenes de riego y evitar que el líquido sea 
acaparado por el Estado de México. Diputados de la Revolución Democrática (PRD) y Revolucionario Institucional (PRI), 
señalaron que la dependencia federal debe hacer valer concesiones que le corresponden históricamente a Hidalgo. 
Ramón Flores Reyes, coordinador de la bancada del sol azteca, apuntó que Conagua es parcial en su actuar y le exigió 
garantizar que la dotación realmente arribe a la entidad. Hasta el momento, consideró, solo son respuestas vagas de la 
comisión ante la exigencia concreta de campesinos y denuncia que en época de estiaje el líquido no llega a partes altas 
como Actopan, San Salvador y Santiago de Anaya. A juicio del legislador, “a lo mejor los intereses de los ranchos del 
Estado de México pesan más que el bienestar de los agricultores de Hidalgo”. Flores Reyes recordó que existe temor 
entre los campesinos ante la puesta en marcha de la planta tratadora de aguas negras en Atotonilco de Tula, ya que 
disminuiría volúmenes. Onésimo Serrano, legislador priista, reconoció que disminuyeron volúmenes de agua para Hidalgo 
debido a que recientemente abrieron más tierras de cultivo en la entidad vecina. “A lo mejor los intereses de los ranchos 
del Estado de México pesan más que el bienestar de los agricultores de Hidalgo” Ramón Flores Reyes Coordinador de los 
diputados del PRD en el Congreso local “Esto no debe ser motivo de enfrentamiento entre campesinos de ambos estados, 
sino que debe dialogarse”, dijo y agregó que a los habitantes de Hidalgo les asiste la “razón histórica y legal”. Apuntó 
que Conagua debe hacer respetar las concesiones de agua de riego, con tal de evitar conflicto social entre habitantes de 
ambos estados. “La dependencia tiene que convocar a reuniones con usuarios del distrito de riego, así como habitantes 
del Estado de México con tal de llegar a un acuerdo y cumplir volúmenes para la entidad.” Existe creencia que serán 
otorgadas más unidades de riego tras el arranque de la planta tratadora de aguas negras, dijo. (Víctor Valera, página 
03) 

El Independiente-Candados para deudas no atentan contra autonomía de gobiernos: Pérez Soni: Debido a 
que la iniciativa que pone candados a la adquisición de deuda pública será ventilada en Congresos locales, no atentará 
contra la autonomía de gobiernos estatales y municipios. Así lo consideró Reynaldo Pérez Soni, diputado presidente de la 
comisión de hacienda y presupuesto, quien calificó como necesarias las modificaciones aprobadas en San Lázaro para 
que estados contraten deuda mediante licitación pública. Ya que es reforma constitucional, deberá ser enviada al Senado 
de la República y avalada por los Congresos locales, recordó. Por tanto, “si las entidades la aprueban es porque están de 
acuerdo”. La propuesta avalada en San Lázaro establece controles constitucionales para que las entidades federativas y 
municipios administren sus finanzas y eviten sobreendeudamiento que genere problemas fiscales. Según los cambios, los 
servidores estatales y federales serán responsables por el manejo indebido de recursos. También establece registro 
público de deudas de gobiernos y un sistema de alertas. Recientemente, legisladores locales aprobaron normas para que 
presidencias municipales especifiquen razones por las cuáles quieren contratar deuda y aclaren en qué beneficiará a la 
población. Cuautepec solicita deuda para remodelar alcaldía En días anteriores Cuautepec solicitó crédito por 14 millones 
de pesos al Congreso local para remodelar las instalaciones de la presidencia municipal, lo cual será analizado por 
legisladores. También manifestaron interés en contratar deuda Mineral de la Reforma y Tlahuelilpan, ambos para cambio 
de luminarias, aunque por el momento no existe petición formal en el Poder Legislativo.  (Víctor Valera, página 05) 

El Independiente-Obras de equipamiento no afectan comercios: El secretario de Obras Públicas, Jesús Romero 
Quintanar supervisó el avance en trabajos de rehabilitación de la imagen urbana y equipamiento de los centros históricos 
de Pachuca y Zempoala. En el primer caso constató, además, que dichas labores no interfieran con las actividades 
comerciales de la zona. Durante recorrido por las calles Hidalgo, Morelos y Ocampo, sostuvo reuniones con propietarios 
de establecimientos, a quienes reiteró el compromiso de trabajar conforme al calendario establecido. Al tiempo agradeció 
la comprensión de los locatarios para concluir fase sexta etapa de remodelación en pro de la capital estatal. Para esta 
etapa el gobierno estatal invierte cerca de 33 millones de pesos. Los trabajos a ejecutarse comprenden demolición de 
adocreto, excavaciones, sustitución de líneas de agua potable y alcantarillado, reposición de tomas domiciliarias, 
ocultamiento de líneas eléctricas y pavimentación con concreto hidráulico. Posteriormente, Romero Quintanar viajó a 
Zempoala, donde el segundo periodo de rehabilitación del centro histórico presenta 90 por ciento de avance. La 
presidenta municipal Selene Peña Ávila estuvo presente durante la visita del funcionario y recordó que son 10 millones de 
pesos los destinados por parte del Ejecutivo estatal para esta tarea. El presidente de la obra, Alejandro Fernández 
Rodríguez informó en el marco de la supervisión que a la fecha ejecutaron demoliciones, trabajos de albañilería, 
cancelería, herrería, carpintería, aplicación de pintura, limpieza e instalación eléctrica. Además, recuperaron elementos 
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históricos, cumpliendo con especificaciones que marca el Instituto Nacional de Antropología e Historia (INHA). (Romero 
Quintanar, página 05) 

El Independiente-Presenta CCCH libro sobre diseño en políticas públicas: El Consejo Consultivo Ciudadano de 
Hidalgo (CCCH) llevó a cabo la presentación del libro Diseño de políticas públicas, una guía práctica para transformar 
ideas en proyectos viables, de Julio Franco Corzo. La presentación editorial se realizó en la sala de plenos del CCCH, la 
cual tuvo asistencia del presidente de dicho organismo público autónomo Esteban Ángeles Cerón, acompañado por el 
consejero presidente del Instituto Estatal Elector, Mario Pfeiffer Islas. El autor del libro Diseño de políticas públicas, Julio 
Franco Corzo es maestro en políticas públicas por la Universidad de Chicago, director general de Evaluare y director 
ejecutivo de IEXE Escuela de Políticas Públicas, de Puebla. Esta obra de Julio Franco se estructura en dos partes; ayuda a 
entender el quehacer de los gobiernos, mejorar sus decisiones, contribuir a la construcción de una sociedad buena o, por 
lo menos, mejor la que vivimos por ahora. En la primera parte, más conceptual, es abordada la definición de la política 
pública su enfoque, que implica identificar las causas de un problema público en que son generadas soluciones pasadas 
por análisis de factibilidad y donde es diseñado un esquema de evaluación y monitoreo para ser ejecutado una vez que la 
política pública está en marcha. En esta parte la contribución más importante del autor es la herramienta conceptual que 
propone y recapitula los elementos que considera fundamentales, que deben ser considerados en el diseño de la política 
pública y aun en su implementación. En la segunda parte, más metodológica y técnica, es conocida la propuesta de las 
operaciones que considera básicas y hay que llevar a cabo para analizar el problema público, analizar opciones de 
solución, y estimar la factibilidad de la opción de acción diseñada, que será la materia de la decisión. Estos tres capítulos 
centrales de la segunda parte son complementados con otros dos, que acertadamente presentan dos actividades que el 
diseño debe incluir para no ser una propuesta en el aire, aún sin refinar, y para justificar su corrección y pertinencia 
operativa conforme a los objetivos gubernamentales y sociales buscados. En su texto Julio Franco afirma que en el 
diseño hay que tomar en consideración, además del análisis racional riguroso, el cuerpo de leyes y regulaciones, la 
existencia de un liderazgo político emprendedor (o, más realista, el grado o nivel de liderazgo social que tiene una 
autoridad), el estado que guarda la organización administrativa (su estructura, procesos, competencias del personal, 
equipo y recursos), la correlación de fuerzas del entorno político, que cada vez más es un contexto internacional de 
regímenes, organismos, regiones económicas, asociaciones multiestatales, redes transfronterizas de asuntos y causas. 
(Redacción, página 06) 

P L A N O       M U N I C I P A L  

Milenio-Profesionalizarán a las policías de la zona centro: El secretario de Seguridad Pública de Hidalgo, Alfredo 
Ahedo Mayorga, señaló que es primordial conformar policías profesionalizadas a fin de generar mayor confianza en la 
ciudadanía y brindar un mejor servicio, por lo que es de vital importancia lograr el intercambio de experiencias con 
academias policiales de otros estados. El jefe de la policía hidalguense recibió ayer en la sede del Instituto de Formación 
Profesional a los directores de academias de policía de los estados de Querétaro, Morelos, Guerrero, Distrito Federal, 
Estado de México y Tlaxcala para afinar detalles en la curricular de los estudiantes en lo que constituyó la quinta reunión 
de directores de academias de policías de la zona centro. Agregó que uno de los objetivos de la reunión de academias es 
tratar de homologar la formación y profesionalización de los policías, generar tácticas y estrategias comunes que ayuden 
al combate a la delincuencia de manera conjunta. “Es de lo que se trata la actual reunión, sirve de mucho para que todos 
los directores de la zona centro tomen nota e intercambien ideas para formar una mejor policía”, dijo el titular de la 
SSPH, al tiempo que presenció junto a sus invitados una demostración de habilidades y destrezas en arme y desarme de 
rifles y pistolas, además de técnicas de sometimiento y defensa personal, de los alumnos de la carreta técnica en 
Seguridad Pública e Investigación Policías y de la Licenciatura en Seguridad Pública. “Esto es coordinar es la línea que se 
está siguiendo, luego de que el gobierno federal nos la ha trazado, se han reunidos los directores de los diferentes 
institutos de profesionalización de la policía de la zona centro y esto es fundamental para tener una policía capacitada y 
puedan dar el servicio que todos los hidalguenses se merecen”, reiteró Ahedo. El mando de Seguridad Pública mencionó 
que se han realizado varias reuniones con los directores de academias de seguridad pública de la zona centro y uno de 
los puntos de acuerdo será tratar de hacer acuerdo con los estados del norte para realizar una homologación en la 
formación de policías, aunque hasta el momento explicó aún no hay convenios. “Aún no hay convenios con estado del 
norte, pero de eso se trata de llegar acuerdos para que se haga una reunión nacional para ver como están las 
capacidades de policías, tanto de estado del norte como del centro y sur del país”, sostuvo el mando de seguridad 
pública de Hidalgo. El secretario de seguridad pública mencionó que actualmente también se contempla una valoración 
para realizar el intercambio de policías o de estudiantes en las distintas academias, se están reuniendo directores para 
intercambiar puntos de vista y formar mejores policías. Ahedo Mayorga explicó que “la policía en Hidalgo opera al cien 
por ciento”. Claves. Demostración. Alumnos de la Licenciatura en Seguridad Pública, y Técnico Superior Universitario 
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mostraron habilidades tanto en tiro con armas cortas y largas, así como arme y desarme de pistolas. Directores de 
academias de los estados de Morelos, Querétaro, Tlaxcala, Guerrero, estado de México y Distrito Federal presenciaron las 
maniobras de alumnos en situaciones de peligro. Al mismo tiempo los aspirantes a policía, realizaron una muestra de los 
conocimientos adquiridos en materia de criminalística de campo al acordonar el lugar de los hechos. (Juan José 
Fernández, pagina 06) 

El Sol de Hidalgo-Alcalde debe decidir si pide apoyo: En Acaxochitlán se dieron manifestaciones públicas por la 
inseguridad que prevalece por los robos a casa y de vehículos, por lo que se hace un llamado al presidente municipal Erik 
Arnulfo Sosa Campos a fin de que defina si debe recibir el apoyo del Gobierno del Estado, o de otra instancia, para 
enfrentar a la delincuencia. Así lo manifestó el diputado local Joel Nochebuena Hernández, quien aseveró que esa es una 
decisión importante que debe tomar el Ayuntamiento, pues una de sus obligaciones es el de garantizar seguridad a la 
sociedad, y particularmente al alcalde, quien sabe lo que ocurre en su municipio. "Si el presidente no está solicitando 
apoyo a Seguridad Pública del Estado, como lo ha ofrecido el propio secretario a los alcaldes, que lo manifieste en el 
sentido de no vulnerar su autonomía. Primero, sería viable que lo pidiera, lo cual no demostraría incapacidad para 
resolver la situación, sino entenderíamos que sí lo requeriría", explicó. El diputado, presidente de la Comisión de 
Gobernación, dijo que el Congreso Local está en la mejor disposición de atender los problemas que tenga la ciudadanía, 
pero que en primera instancia lo debe pedir la población de Acaxochitlán, y si ello ocurre, "estaríamos en la mejor 
disposición de atenderla". Adelantó que serían las comisiones de Gobernación y de Seguridad Pública las encargadas de 
escucharlos y, en su caso, de ser necesario, pedir al secretario de Seguridad Pública, Alfredo Ahedo Mayorga, que 
intervenga para apoyar al municipio, en donde, descartó, exista ingobernabilidad. "Veo que pudiera haber una situación 
de daños a las familias en cuanto a integridad física y patrimonial, que sí se ve preocupante, porque cuando ya los 
ciudadanos comienzan a manifestarse públicamente, pues es que, la verdad, el nivel de inseguridad llegó a un nivel 
preocupante y, en ese sentido, no debemos esperar a que surja una situación mayor", explicó. Por lo anterior, dijo que el 
llamado al alcalde Sosa Campos es para que revise su situación y que si su cuerpo policiaco no está funcionando, "meta 
la mano para poner orden, pues está obligado a revisar si los policías cumplen con su compromiso, y si es por falta de 
elementos para dar seguridad, creo que su obligación es pedir apoyo a las instancias correspondientes". En cuanto a la 
intervención del Ejército en ese y otros municipios de la región, señaló que aunque aumentan los delitos ante la 
dimensión que ha tomado la inseguridad con la llegada de delincuentes del Estado de México y Distrito Federal, refirió 
que sí es importante que a la brevedad los alcaldes de la zona deben analizar pedir apoyo, inicialmente, a Seguridad 
Pública Estatal. Finalmente, señaló que en caso de requerirlo, no se puede descartar la necesidad de pedir el auxilio de 
las fuerzas federales, pero en coordinación con la Policía Estatal. (Ojo Política, página 12 A) 

C O L U M N A S     P O L Í T I C A S   L O C A L E S  

Crónica-Balcón Político… 

La Cruzada Contra el Hambre. 

Finalizada la contienda electoral en 15 entidades federativas, incluida la de Hidalgo, el gobierno federal anunció el reinicio 
de la Cruzada Nacional Contra el Hambre (CNCH), que en Hidalgo, por lo pronto, en lugar de atender cinco sólo llegará a 
tres municipios, aunque la pobreza se focaliza en al menos 32 de los 84 que conforman el estado. 

Patricia González Valencia, ex secretaria general del Partido Revolucionario Institucional (PRI), es hoy la delegada de la 
Secretaría de Desarrollo Social (Sedesol), encargada de llevar a buen puerto las acciones integradas a esta cruzada 
contra el hambre. 

Pero sabe, aunque oficialmente no lo dice, que las metas establecidas desde el anuncio de este plan, no se cumplirán, 
pues el mismo gobierno federal sostuvo en la reactivación de la cruzada, que en principio las acciones sólo llegarán a 80 
municipios y no a los 400 contemplados en un principio. 

Inicialmente, el gobierno de Enrique Peña Nieto, dijo que con esta cruzada se atendería a 7 millones 404 mil 177 
mexicanos en condiciones de pobreza extrema y en rezago social, carencia de acceso a servicios de salud, a calidad de 
vivienda, a infraestructura social básica y a alimentación, que son los indicadores que considera el Consejo Nacional de 
Evaluación de la Política de Desarrollo Social (Ceneval). 
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Aquí en Hidalgo, la cruzada incluía a los municipios de Huejutla (122 mil 905 habitantes), Xochiatipan (19 mil 67), 
Huehuetla (23 mil 563), Yahualica (23 mil 607) y San Bartolo Tutotepec (18 mil 137), con una población total de 207 mil 
279 personas, que representan apenas el 7.7 por ciento de los dos millones 665 mil 018 hidalguenses. 

Pero no toda esa población será atendida, la cruzada sólo se enfocará a una parte y si a eso le agregamos que en esta 
fase de arranque, la ayuda sólo llegará a tres municipios, veremos que las posibilidades de miles de hidalguenses, para 
salir de la pobreza, se verán severamente disminuida, pues el interés del gobierno federal es presentar, el primero de 
septiembre, un informe “inmediato” de las acciones para atacar la pobreza de millones de mexicanos, aunque el objetivo 
inicial no se haya cumplido. 

(Carlos Camacho, página 03) 

Milenio-Pájaro Carpintero… 

:Que los trabajadores del ayuntamiento de Huejutla se quejan de que el alcalde, Alfredo San Román, antes de 
las elecciones se portara hasta de manera amable y gentil; sin embargo, ahora dicen que ya se transformó en un jefe tan 
exigente que ya hasta los amenazó con quitarles a muchos sus vacaciones a cambio de ciertos trabajos especiales que 
les pide. A ver si alguien le dice al edil que las vacaciones son un derecho laboral que no se condiciona. 

:Que quien ahora está en problemas por culpa de unos sus funcionarios, es el alcalde de Ixmiquilpan, Cipriano 
Charrez, pues ahora resulta que el director de Turismo, Heriberto Pantoja, golpeó a un ejidatario del parque 
acuático El Tepathé, porque no quiso ayudarlo quitarles un terreno a los ejidatarios de el Tephé, de quienes dice el 
funcionario se adueñaron de una de sus propiedades. El problema es que por culpa de sus malas decisiones podría ser 
destituido de la presidencia municipal. (Redacción, página 03) 

Independiente-El Socavón… 
Hace mucho que la batalla por el agua dejó de ser ficción. (Redacción, primera plana) 

La Crónica de Hoy-La Esquina… 

Ante los cambios que necesita el país, con pleno conocimiento de causa el senador Omar Fayad señala que partidos 
políticos, candidatos y organismos electorales no se conducen como los mexicanos requieren, por ello urge contar con 
modificaciones contundentes en lo concerniente al ámbito político-electoral. Enfático refirió lo ineludible de estos cambios 
porque es indispensable para evitar la sobre regulación de la normativa actual que hoy “está llena de falsedades”. 

(Redacción, primera plana) 

La Crónica de Hoy-Arriba y Abajo… 

Arriba-Sergio Islas: El director general de Radio y Televisión de Hidalgo lleva a la dependencia hacia un nuevo rumbo 
en el cual la apuesta es dar un giro a la programación y con ello ahondar en estrategias que permitan a RTH posicionarse 
a escala nacional como uno de los mejores sistemas de comunicación gubernamentales. Islas Olvera sustenta este 
proyecto con la consolidación de los convenios firmados recientemente. 

Abajo-Juan C. Muños: Aunque este personaje es regidor en Tulancingo y su credencial de elector aparece aún con 
domicilio en esta demarcación, la queja apreció porque el munícipe se la pasa en Pachuca, donde se sabe es realmente 
su lugar de residencia. También cabe destacar que Muñoz Saucedo dedica más tiempo a las labores de su partido que a 
las concernientes en el cabildo de la ciudad de Las Antenas. 

(Redacción, página 02) 

La Crónica de Hoy-Grillerías… 

AJUSTES 
Los grillitos se enteraron que en fechas próximas habrá amplios recortes de personal en las oficinas 
centrales de los Colegios de Bachilleres. Los primeros informes no son muy claros sobre el perfil de los empleados 
que serán recortados de las nóminas, pero sí se habla de serán al menos 30 personas. 
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DÍAS 
En las escuelas del estado hay vacaciones; sin embargo la Secretaría de Seguridad Pública (SSPH) redobló 
la vigilancia para evitar robos a estos centros. Material de computación, televisores y proyectores, son los 
preferidos de los ladrones a la hora de vaciar este tipo de planteles, de ahí que la vigilancia se encuentre a tope. 
 
PREPARATIVOS 
En el Congreso del estado ya iniciaron los preparativos para el informe anual del gobernador Francisco Olvera. El 
documento base de dicho informe es elaborado en coordinación con todas las secretarías que integran la estructura 
oficial. 
 
DAÑOS 
Empiezan a reportarse deslaves en diferentes puntos de la entidad, originados por las constantes 
lluvias. En la sierra y huasteca hidalguense es donde estos deslaves se registran con mayor frecuencia, sin que hasta el 
momento existan reportes de daños a viviendas o personas. 

(Redacción, página 02) 

               P L A N O      N A C I O N A L  

El Universal-Papa hallará en AL un catolicismo diezmado: El papa Francisco arribará este lunes a Brasil para 
encontrarse con un catolicismo diezmado en América Latina debido a los escándalos de pederastia, las posturas 
conservadoras de la Iglesia frente a temas como los matrimonios gay, la fecundación in vitro y la participación de la 
mujer en el sacerdocio, así como al alejamiento entre los sacerdotes y la feligresía, mientras que aumentan los 
seguidores de la religión protestante o evangélica. La estancia del Pontífice en tierras cariocas se extenderá hasta el 29 
de julio, días en los que encabezará la Jornada Mundial de la Juventud. Especialistas consultados consideran que la 
Iglesia católica no cuenta con una estrategia de proselitismo como la emprendida por las iglesias cristianas-evangélicas, 
mientras obispos reconocen un choque de la institución con “un paradigma de valores secularizados que está rigiendo al 
mundo moderno y el paradigma de la Iglesia es el del cristianismo que enfatiza en la dignidad de la persona y los 
principios morales”. En la V Conferencia General del Episcopado Latinoamericano (2007), celebrada en la ciudad de 
Aparecida, Brasil, el entonces papa Benedicto XVI hizo un llamado urgente a evangelizar en Latinoamérica para enfrentar 
la disminución de católicos, y alertó del avance de “secularismo hedonista” y la penetración de otras religiones. Ahí se dio 
a conocer que el número de personas que reciben sacramentos como el matrimonio o el bautizo también va en descenso. 
Sólo en Argentina se afirma que la elección de Francisco, el primer Papa argentino, ha revitalizado la presencia de la 
Iglesia y las expresiones de fe. Aunque todavía es prematuro para que se consolide una tendencia definitiva, un informe 
del Centro de Estudios sobre las Nuevas Religiones (Censur) revela que 53% de los sacerdotes percibe en su propia 
comunidad un aumento de las personas que se acercan a la Iglesia. En México, la mayoría de la población practica la 
religión católica. No obstante, su descenso ha sido notable en las tres últimas décadas. De acuerdo con los Censos de 
Población y Vivienda que elabora cada década el Instituto Nacional de Estadística y Geografía (INEGI) en 1990, 89.7% de 
los mexicanos se declararon católicos, en 2000 ese porcentaje se redujo a 88% y en 2010 disminuyó a 83.9%. En 
cambio, en 1990, 4.9% de la gente dijo ser protestante o evangélica. Para 2000, este porcentaje subió a 5.2% y en 
2010, 7.6% de los mexicanos declaró profesar uno de estos cultos religiosos. Tenemos que resolver el problema de los 
gays. Tenemos que resolver el problema de los matrimonios que, aunque no los reconozcamos, se dan. Conozco muchos 
divorciados que hace años no pueden tomar la comunión precisamente porque son divorciados y me parece que esa 
penalización es injusta”, declaró la profesora. (Redacción, pág. web) 

Reforma- Disfruta palacete hija de Gordillo: Maricruz Montelongo Gordillo, hija mayor de Elba Esther Gordillo, es 
dueña de una residencia en el exclusivo Club de Golf Bosques de Santa Fe, en Cuajimalpa, con un valor superior a los 60 
millones de pesos. La propiedad se encuentra ubicada en Paseo Tolsá 454 en medio de una zona boscosa y con vista 
privilegiada a un campo de golf. La casa, de arquitectura minimalista, se edificó sobre un terreno de mil 173 metros 
cuadrados y cuenta con mínimo 770 metros cuadrados de construcción en forma de trapecio de lados desiguales. En los 
documentos de la Delegación Cuajimalpa se le denomina "Casa Montelongo". La propiedad se compara con las dos 
residencias de Gordillo que la PGR investiga en Coronado Cays, en San Diego, California, con un valor de 4.6 millones de 
dólares en promedio cada una. En el fraccionamiento, la cuota mensual de mantenimiento es de 30 mil pesos e incluye la 
entrada y uso de las instalaciones de una casa club diseñada por el despacho Humberto Artigas y Arquitectos. De todo el 
fraccionamiento, la zona del Río Hueyatla pegada al campo de golf, es la más exclusiva. Y es ahí donde en el Lote 36 
Manzana VIII se encuentra la "Residencia MM". Cuenta con dos niveles de doble altura cada uno con ventanales con vista 
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hacia la zona arbolada y espejos de agua. Tiene seis lugares de estacionamiento. En el primer nivel está una extensa 
sala, biblioteca, una cocina amplia y área de comedor volado hacia la cañada de zona federal al igual que una terraza. 
Tiene dos patios de servicio. En el segundo nivel hay tres recámaras; la principal está volada sobre el bosque con una 
terraza privada y tiene un vestidor del tamaño de las recámaras secundarias. Cuenta con gimnasio y su propia sala de 
cine. Los pisos son de mármol y maderas finas, al igual que los muros y recubrimientos exteriores. Su jardín está 
decorado con esculturas de Paloma Torres montadas sobre un espejo de agua rodeado de lirios. La residencia colinda 
con 15 mil metros cuadrados de zona federal concesionados en 2004 por la Comisión Nacional del Agua al Club de Golf 
Cañada de Santa Fe, S.A. de C.V. para jardines. (Anabel Hernández, pág. Web)  

El Excelsior- La violencia, a la baja: Enrique Peña Nieto: El presidente Enrique Peña Nieto informó que durante su 
gobierno ha descendido la violencia generada por la delincuencia organizada. En una entrevista que concedió al diario 
francés Le Figaro, explicó que “en siete meses hemos observado una bajada gradual de la violencia en el país, aunque 
todavía queda mucho camino por recorrer”. Sobre la captura de El Z-40, líder de Los Zetas, el mandatario expuso que 
“continuaremos luchando contra esos 140 criminales identificados”. Al destacar que el problema que México padece es el 
de un “consumo creciente de droga” y de grupos criminales “ultrasofisticados”, Peña Nieto indicó que entre 2006 y 2012 
se duplicó el número de cárteles. “Hubo que lamentar  la pérdida de más de setenta mil víctimas”, dijo. 70 mil víctimas 
de 2006 a 2012  La violencia descendió “gradualmente” en México en los siete primeros meses del gobierno del PRI, 
destacó en una entrevista con el diario francés Le Figaro el presidente Enrique Peña Nieto. En siete meses hemos 
observado  una bajada gradual de la violencia en el país, aunque todavía queda mucho camino por recorrer”, admitió 
Peña Nieto. En la entrevista, publicada este viernes en toda la contraportada, el periódico destacó que “el nuevo jefe de 
Estado mexicano quiere luchar contra la violencia y el tráfico de drogas actuando contra los jefes de los cárteles, pero 
también contra la pobreza. “Nuestra estrategia es clara: continuaremos luchando contra esos 140 criminales 
identificados, y de manera selectiva, pero el medio más eficaz para luchar contra la violencia es dar a los mexicanos una 
oportunidad para triunfar, devolverles la confianza en el futuro.” El Presidente explicó que “el crecimiento (económico) de 
los últimos años no es suficiente. El resultado ha sido que numerosos mexicanos han caído en la ilegalidad, usados como 
carne de cañón por el crimen organizado. Ahí es donde hay que actuar”. De la reciente detención del líder de Los Zetas, 
el mandatario estimó que “es una muy buena noticia”, pese a que “según algunos expertos (…) cuando un capo cae se le 
sustituye inmediatamente por otro, a veces por dos”. Enrique Peña Nieto resaltó, en este sentido, que “entre 2006 y 
2012 el número de cárteles se multiplicó por dos y hubo que lamentar la pérdida de más de setenta mil víctimas”. Según 
el mexiquense, el problema que el país vive actualmente es el de “un consumo creciente de droga y de los grupos 
criminales ultrasofisticados. “Éste es un problema que no existía antes, y de ahí nace la necesidad de modernizar nuestra 
política y nuestras técnicas para combatirlo”, precisó el Presidente al resaltar que el gobierno mexicano desea 
concentrarse sobre “la prevención” del crimen mediante diversos medios. Entre ellos enumeró la mejora de la educación, 
la construcción de infraestructuras deportivas, el refuerzo de la comunicación entre el Estado federal y las entidades, el 
refuerzo de las instituciones y una reorganización de la Policía Federal y de la Secretaría de Gobernación. (Redacción, 
pág. web) 

La Jornada-En Guerrero se duplica la cifra de desplazados: A mil 300 personas –entre ellos 217 niños– asciende el 
número de desplazados por la violencia en siete comunidades de los municipios de San Miguel Totolapan y Arcelia, en la 
región de Tierra Caliente de Guerrero, informó el presidente municipal de la primera localidad, Saúl Beltrán Orozco. 
Desde el martes pasado los habitantes de los poblados de Villa Hidalgo (El Cubo), El Terrero, Santo Tomás, El Remance y 
Valle Luz, pertenecientes a San Miguel Totolapan, y Valle Galeana y El Guayabo, de Arcelia, iniciaron un éxodo hacia la 
cabecera municipal, donde se refugiaron en el atrio de la iglesia de San Miguel. El munícipe rechazó que la ola de 
violencia que se desató desde ese día en la zona tenga relación con la aprehensión del narcotraficante Miguel Ángel 
Treviño, El Z-40. “No, no, no. Lo de Miguel Ángel Treviño se debió a otra cosa. Aquí fue un desajuste porque la gente de 
Arcelia tomó la carretera (por la supuesta detención de dos habitantes por parte de elementos de la Marina)”, explicó. 
Dijo que el bloqueo a la vialidad, que duró seis días, afectó a los pobladores de Tlapehuala y otras demarcaciones  
vecinas, donde empezó la desesperación porque no había alimentos. Ahí, agregó, surgieron algunos problemas con 
pobladores de Arcelia, quienes quemaron una enramada en Villa Hidalgo (El Cubo) y tomaron tres tiendas en busca de 
alimentos, pero no pasó a mayores. Explicó que ante estos hechos violentos, en los que no hubo lesionados, las mujeres 
presionaron a sus esposos para abandonar el pueblo. (Sergio Ocampo Arista, pág. web) 
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C O L U M N A S     P O L Í T I C A S   N A C I O N A L E S  

Milenio-Trascendió… 

:Que hasta cuatro iniciativas de reforma energética, creen en el gobierno federal, pueden llegar a presentarse en el 
Congreso. 

Ya está la del PAN y hay una anunciada del PRD. ¿Eso significaría que el PRI enviará una y el gobierno del presidente 
Peña Nieto otra? 

Medio en broma, medio en serio, hay quienes dicen que puede haber una quinta: la de los senadores disidentes del PAN. 
Pero más allá del número de iniciativas que sea, el juego de todos quedará completamente al descubierto la próxima 
semana. Ya no hay espacio para la finta. 

:Que si es así, pues bienvenido, será la respuesta formal de Los Chuchos a la noticia que dará esta mañana Marcelo 
Ebrard: buscar formalmente la presidencia del PRD. 

Lo último que Nueva Alianza quiere es convertir al ex jefe de Gobierno en un adversario hostil o en una “víctima de la 
inequidad partidaria”. 

¿Será? 

:Que como una “mera casualidad” fue tomado por los asistentes al simposio sobre legalización y uso médico de cannabis 
el parecido entre el logotipo de Diego Pellicer, empresa copatrocinadora del evento, con el ex presidente Vicente Fox. 

La imagen, reproducida en varias mantas y en los cuadernos de trabajo entregados a los participantes, es la marca que 
dirige un ex alto directivo de Microsoft, Jamen Shively, quien busca comercializar la mariguana en EU, ya que, asegura, 
se trata de un mercado que deja ganancias por más de 200 millones de dólares a los cárteles. 

:Que, por cierto, a pesar de que los organizadores del foro llevado a cabo en el Centro Fox juraban que había cupo lleno 
en el encuentro, decenas de sillas estaban vacías y Marta Sahagún se vio obligada a ocupar con trabajadores del lugar. 

No obstante, la señora no perdió nunca la sonrisa y la atención hacia los periodistas que cubrían el acto. Como en los 
tiempos de Los Pinos. 

:Que a propósito de Fox, a Rubén Aguilar, su ex vocero en la Presidencia, le molestó que le preguntaran su opinión 
respecto a la declaración del guanajuatense de que fue mejor presidente que Benito Juárez. 

Aguilar fue consultado al respecto tras la presentación del libro 7 décadas de comunicación política y las campañas del 
PAN, pero su respuesta fue: “Ya no es presidente de la República, ya no hablo; pregúntele a él”.  

Se acabó, pues, aquello de que “lo que el Presidente quiso decir…”  (Redacción, página 02) 

El Universal-Bajo Reserva:  

SAN LÁZARO se acerca al precipicio que conduce a una confrontación con el Poder Judicial. El diputado panista Luis 
Alberto Villarreal, presidente de la Junta de Coordinación Política de la Cámara de Diputados, tiene un nudo gordiano que 
desatar, pero no se le ven muchas ganas. Los coordinadores de las bancadas discuten este lunes la forma en que 
llevarán a cabo el periodo extraordinario de sesiones, que arranca mañana. El pleno debe elegir un consejero del IFE y 
no hay consenso para seleccionar a uno de los cinco candidatos finalistas. El pronóstico, nos dicen, es que no haya 
acuerdo y que ni siquiera salga una propuesta para el pleno. Quedaría entonces abierta la puerta para que el Tribunal 
Electoral del Poder Judicial de la Federación, que preside Alejandro Luna Ramos, designe consejero, por primera vez.  

HAY OTROS TEMAS muy espinosos en los que intervienen legisladores y el Tribunal Electoral del Poder Judicial de la 
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Federación. Los magistrados notificaron a la Mesa Directiva del Senado su decisión de no admitir las impugnaciones que 
presentaron el senador Javier Corral y la dirigencia del PAN, que buscaban echar abajo los estatutos que modificaron 23 
senadores cercanos al ex coordinador de la bancada, Ernesto Cordero. La notificación apareció en la Gaceta 
Parlamentaria. Y, claro, el grupo parlamentario de Acción Nacional sigue en un limbo, porque nadie define qué estatutos 
rigen a los panistas en la Cámara de Senadores, si los aprobados por los cercanos a don Ernesto o los que se 
constituyeron en agosto del año pasado y que mantienen todas las facultades financieras y políticas a su actual líder, el 
dicharachero Jorge Luis Preciado, nos dicen.  

LUEGO DE las elecciones locales donde se modificó el mapa político de los 14 estados en disputa, las dirigencias 
nacionales del PAN y PRD, comandadas por Gustavo Madero y Jesús Zambrano, ya tienen en sus escritorios algunas 
peticiones para que las alianzas no claudiquen: al contrario, nos comentan, varios connotados dirigentes de los dos 
partidos empiezan a vislumbrar una posible coalición para enfrentar las elecciones intermedias de 2015, con el propósito 
de quitarle la mayoría en las cámaras al PRI. Con ello —y a pesar de que aún es muy temprano para decidir— la segunda 
parte de la administración del presidente Enrique Peña Nieto estaría negociándose en términos de reformas, donde la 
oposición intentaría posicionar su agenda. 

A TRES MESES de que el presidente Enrique Peña Nieto promulgara la nueva Ley de Amparo, que servirá para que las 
personas puedan defenderse de los actos de autoridad, organizaciones defensoras de los derechos humanos y víctimas 
de violaciones a las garantías fundamentales aún no pueden hacerla efectiva. Hasta la fecha no hay una reglamentación 
o norma secundaria que la haga operativa. Las organizaciones civiles esperan que dicha legislación se pueda hacer 
realidad cuanto antes, pues pretenden amparar a grupos de campesinos ecologistas que se oponen a megaproyectos en 
sus comunidades, nos adelantan. 

Y PARA QUIENES creían que el capítulo se cerró con el reconocimiento de la derrota por parte del PRI en Baja California, 
están equivocados. El capítulo no ha concluido con el triunfo del panista Francisco Kiko Vega, pues el IFE discutirá hoy un 
paquete de quejas con sanciones para los contendientes en esa elección, que se dieron con todo para denostar al 
adversario. Nos confirman que entre los asuntos por abordar están los spots que tanto los promotores del priísta 
Fernando Castro Trenti como los de Kiko Vega colocaron al aire en radio y televisión y en los que se acusaron de “robar” 
terrenos, adquirir propiedades millonarias sin ingresos que lo justificaran, o poseer empresas que operaban en 
complicidad con la delincuencia. 

(Redacción, página 02) 

Reforma-Templo Mayor… 
MIENTRAS en México siguen los cuestionamientos sobre su gestión en la PGR, hay quienes se preguntan cuándo 
responderá Marisela Morales. 
 
BUENO, pues probablemente la hoy cónsul en Milán no le va a entrar al debate, y no porque no quiera. 
LOS ALLEGADOS a la ex procuradora aseguran que ella está más que puesta para explicar, punto por punto, cada uno de 
los señalamientos, incluidas las adquisiciones con sobreprecio. 
 
SIN EMBARGO, dicen que no la dejan. 
 
SEGÚN ESTO, dado su nuevo cargo diplomático, pidió permiso a sus superiores en la Cancillería, y desde una oficina con 
vista a la Alameda Central le mandaron decir "¡Shhh!". ¿Será? 
 
POR MÁS que Jesús Zambrano jura por el espíritu del beato Lázaro Cárdenas que su amenaza de salirse del Pacto por 
México es en defensa del petróleo, por ahí cuentan otra historia. 
 
FORMALMENTE, el dirigente perredista afirmó que su partido abandonaría el acuerdo si con el pétalo de una inversión 
privada se abre el supuesto capullo que es Pemex. 
 
QUIENES estuvieron el jueves en la reunión del Pacto cuentan que el motivo de la molestia de Zambrano fue el informe 
que ahí le presentaron sobre el asesinato de Aquiles González Mayorga, el coordinador de la campaña perredista en 
Guadalupe, Zacatecas. 
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EN POCAS palabras, le dijeron a Zambrano, que fue quien exigió que se aclarara el crimen, que el móvil del homicidio no 
fue político, como afirmaba. En realidad, le explicaron, se trató de un asunto de delincuencia común. 
 
Y, COMO esa versión no le gustó nadita de nada, entonces se levantó de la mesa y dijo "Ahí se ven". 
 
VAYA PARADOJA la de Marcelo Ebrard: siempre padeció y criticó a las tribus del PRD que monopolizan la participación en 
el partido... ¡y hoy anunciará la suya! 
 
ESTE SÁBADO lanzará la plataforma de Movimiento Progresista. Con esto entrará a practicar lo que tanto detesta y, como 
quien dice, se va a "acorrientar", como las demás corrientes del sol azteca. 
 
PESE A TODO, seguramente la tribu marcelista pondrá en apuros a Los Chuchos, que estos días nomás no saben explicar 
cómo es que el año pasado eran la segunda fuerza electoral y hoy están de nuevo en el tercer lugar. 
 
POCOS se enteraron, pero Mikel Arriola tuvo que fajarse para poder retirar el cargamento de asbesto que se convirtió en 
un auténtico riesgo sanitario ahí en Veracruz. 
 
RESULTA QUE, cuando personal de la Cofepris acudió a verificar lo que ocurría con ese material que permanecía al aire 
libre en la Central de Abastos, varios transportistas se pusieron violentos. 
 
RECLAMABAN, entre otras cosas, que la empresa importadora Mexalit tenía adeudos con ellos y que no iban a permitir 
que se moviera la carga hasta que no les pagaran. 
 
ESO OBLIGÓ a Arriola a pedir el apoyo de la Policía Federal y de la PGR, y sólo así lograron llevarse el material tóxico. 
(redacción, página 10) 
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